

# RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:  
FRANZ XAVER FRIEDRICH

143

Wien, am 3. Mai 1934.

## Das vorläufige Ergebnis der Volkszählung in Wien.

Die Magistrats-Abteilung 50, die in Wien die Volkszählung am 22. März durchführte, hat termingemäss am 25. April die Zählungen in den Bezirkssektionen beendet.

Die gesamte Volkszählung war diesmal hauptsächlich auf die Wohnbevölkerung abgestellt. Zu dieser wurden alle Personen gerechnet, die dauernd in Wien wohnen, wenn sie auch in der Zählungsnacht von Wien zeitweilig abwesend waren.

Nach dem vorläufigen Ergebnis der Volkszählung umfasst die Wiener Wohnbevölkerung 1,874.618 Personen. Davon sind 850.019 männlichen und 1,024.599 weiblichen Geschlechtes. Nach der Zahl der Wohnbevölkerung reihen sich die einzelnen Wiener Bezirke wie folgt: Favoriten 157.257, Ottakring 150.548, Leopoldstadt 149.850, Landstrasse 142.065, Hietzing 141.258, Meidling 109.504, Floridsdorf 107.786, Brigittenau 97.869, Margareten 87.811, Hernals 84.408, Alsergrund 83.446, Währing 81.799, Rudolfsheim 69.453, Döbling 58.701, Neubau 58.606, Fünfhaus 54.469, Wieden 53.074, Simmering 52.298, Mariahilf 49.793, Josefstadt 44.412 und Innere Stadt 40.211.

Von den der Wohnbevölkerung Wiens zugehörigen 1,874.618 Personen sind 127.300 Ausländer. Die meisten Ausländer, und zwar 20.224, wohnen in der Leopoldstadt; dann folgen die Landstrasse mit 11.515, der Alsergrund mit 8.762, die Brigittenau mit 8.747 und Favoriten mit 7.454 Ausländern. Die wenigsten Ausländer, nämlich 1.660, sind in Simmering ansässig.

Da bei den früheren Zählungen die anwesende Bevölkerung überhaupt, gleichgültig, ob sesshaft oder vorübergehend anwesend, gezählt worden ist, kann für den gegenwärtigen Stand der Wiener Wohnbevölkerung kein Vergleich angestellt werden.

## Strassensammlung für die "Kinderrettungswoche".

In den Strassen Wiens werben jetzt Musikkapellen für die Kinderrettungswoche, in deren Rahmen Freitag und Samstag eine Strassensammlung durchgeführt wird. Das Wiener Jugendhilfswerk richtet an die gesamte Bevölkerung die Bitte, sich an der Sammlung rege zu beteiligen. Aus dem Ertragnis der Strassensammlung werden Freiplätze für arme Kinder in Ferienheimen vergeben. Bei der Auswahl wird nur auf die gesundheitliche und wirtschaftliche Bedürftigkeit der Kinder Rücksicht genommen. Jeder Wiener und jede Wienerin möge den Sammlern eine Spende für die armen erholung bedürftigen Kinder übergeben.

## Sommerbetrieb in den Meidlinger Arbeiter-Büchereien.

Der Volksbildungsreferent für Wien teilt mit: Von nun an sind die Arbeiter-Büchereien in Meidling nur Montag, Mittwoch und Freitag offen: Egger-Lienzgasse 3 von 18 Uhr bis 19 Uhr 30, Hetzendorferstrasse 43 von 18 Uhr bis 19 Uhr 30, Neuwallgasse 27 von 17 Uhr 30 bis 19 Uhr 30, Rosenhügelstrasse 39 von 18 Uhr bis 19 Uhr 30 und Siebertgasse 1 von 17 Uhr 30 bis 19 Uhr 30. Kein Monatsbeitrag, jeder Leser willkommen.